MILENIO®



Parte del monto irá a programas sociales. CUARTO OSCURO

Quitan 17 mil mdp al Poder Judicial, CNDH, INE y FGR

Presupuesto 2026.

Morena y aliados los destinarán a educación pública, cultura, ciencia y tecnología, entre otros

FERNANDO DAMIÁN CIUDAD DE MÉXICO

En una ríspida sesión, a punto de los golpes entre las bancadas de Morena y PRI, la Cámara de Diputados perfilaba anoche recortes por 15 mil 805 millones de pesos al Poder Judicial, mil millones al INE, 933 millones a FGR y 50 millones a la CNDH para sumar reducciones por un total de 17 mil 788 millones de pesos en el Presupuesto 2026.

De acuerdo con las propuestas de reasignaciones que las bancadas oficialistas presentarán como reservas en la discusión en lo particular, los recursos recortados serán destinados a Educación Pública (10 mil 842 mdp, incluidos 4 mil 371 millones para la Universidad de Guadalajara), Ciencia y Tecnología (2 mil 500 mdp), Cultura (mil 985 mdp), Medio Ambiente (mil 500 mdp), Agricultura (641 mdp) y Trabajo y Previsión Social (319 mdp).

No obstante, morenistas y priistas protagonizaron una confrontación a punto de llegar a una batalla campal en el pleno, luego de varias horas de insultos y descalificaciones por el asesinato de Carlos Manzo, alcalde de Uruapan, y el despliegue de mantas y pancartas consideradas ofensivas para dirigentes de ambos partidos.

Los morenistas exhibieron en el salón de sesiones una lona con la frase "Carroñeros" MC-PRIAN y las fotografías de Alejandro Moreno, Jorge Álvarez Máynez y Jorge Romero, y otra pancarta con la imagen del líder priista y la leyenda "Odio las pensiones", perolos legisladores del tricolor respondieron con una manta con la efigie de Luisa María Alcalde y la consigna "Morena mató a Carlos Manzo".

Los ánimos se elevaron paulatinamente entre gritos de "asesinos" y "cobardes" hasta que legisladores de ambas bancadas se encararon y estuvieron a poco de iniciar una pelea.

El líder parlamentario de Morena, Ricardo Monreal, llamó a respetar el acuerdo de civilidad y continuar la sesión, y sus homólogos de PAN, José Elías Lixa; PVEM, Carlos Puente, y MC, Ivonne Ortega, pidieron un receso para calmar los ánimos.

Ya en pausa, diputados priistas como Carlos Gutiérrez Mancilla, Xitlalic Ceja y Arturo Yáñez subieron hasta el balcón central para desplegar desde ahí una lona con la fotografía de Luisa María Alcalde, dirigente de Morena, con el diputado Arturo Ávila, en la orilla de la playa, y el texto "Mientras esta pareja de cínicos y corruptos pasean en la playa, asesinan a los mexicanos".

Enfurecidas, legisladoras de Morena intentaron arrancarla hasta que representantes de uno y otro bando llamaron a la calma, y el objeto de la discordia fue retitado.

En privado, la oposición se pronunció por alargar el receso al menos hasta mañana, pero Monreal se negó a ello y propuso un pacto de no agresión, retirando las mantas.



Monreal responde a las críticas de la oposición: "Es un presupuesto cuidado"

VÍCTOR CHÁVEZ

vchavez@elfinanciero.com.mx

Luego de varias semanas de consultas e intercambios de última hora con funcionarios de la Secretaría de Hacienda, la mayoría de Morena y sus aliados en la Cámara de Diputados acordó y anunció que en el proyecto de Presupuesto de Egresos para 2026 le recortan 15 mil 805 mdp al Poder Judicial, mil millones al INE y 260 mdp al Tribunal Electoral.

La mayoría oficialista en el Palacio Legislativo publicó en la Gaceta Parlamentaria 12 reservas que modifican el gasto federal del año próximo, que castigan más al sector de seguridad, al incluir también un recorte de 933 mdp a la Fiscalía General de República (FGR) y 50 millones a la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH).

En el ajuste al presupuesto del Poder Judicial, el mayor recorte se aplica al nuevo Órgano de Administración Judicial, con 14 mil 56 millones, y 661 mdp a la Suprema Corte de Justicia de la Nación.

Las propuestas de modificación



Discusión. Diputados de oposición acusaron que el PEF 2026 afecta a los más pobres.

EN TOTAL REASIGNARÁN 17,788 MDP; TIJERETAZOS A INE, TEPJF...

Acuerda '4T' recortar 15 mil 805 mdp al Poder Judicial

también precisan que, de la bolsa de 17 mil 788 millones de pesos que se reasignan, 10 mil 842 millones se transferirán a educación pública, dirigidos a subsidios para organismos descentralizados estatales, a educación media superior, apoyos a centros y organizaciones de educación y al Instituto Politécnico Nacional.

Otros 2 mil 500 millones irán a ciencia, humanidades y tecnología. Se destinarán mil 985 millones a cultura, que irán al Instituto Nacional de Antropología e Historia (servicios de protección y conservación del patrimonio cultural), al Instituto Nacional de Bellas Artes y Literatura (servicios educativos culturales y artísticos) y al Instituto Mexicano de Cinematografía.

Mil 500 millones van a medio ambiente, para la Comisión Nacional de Áreas Naturales Protegidas. Se ordenan 319 millones de pesos para transferirlos a la Secretaría del Trabajo y Previsión Social, que irán al Centro Federal de Conciliación y Registro Laboral, a la Procuraduría Federal de la Defensa del Trabajo y a las unidades de Política Laboral y Relaciones Institucionales, y a la de Enlace para la Reforma al Sistema de Justicia Laboral.

Ordenan que se apoyará al campo con una reasignación de 641 millones de pesos al rubro de 10,842

MILLONES DE PESOS serán reasignados a educación, 2 mil 500 mdp a ciencia, mil 985 mdp a cultura...

Agricultura y Desarrollo Rural, destinado a infraestructura para el desarrollo rural sustentable.

En medio del rechazo generalizado y duras descalificaciones de la oposición contra la dirigencia nacional de Morena por no haber incluido una sola de sus propuestas, el líder delos diputados morenistas, Ricardo Monreal, afirmó que el proyecto de presupuesto "es muy cuidado y muy profesionalmente elaborado", pues "se hicieron estudios actuariales y proyecciones financieras".

Las 12 reservas serían presentadas en tribuna anoche y en la madrugada de hoy por Morena, PVEM y PT, cuatro cada partido –explicó Monreal– en medio del paquete de mil 733 reservas anotadas con 280 oradores enlistados, en un ambiente tan confrontado por el asesinato del alcalde de Uruapan, Carlos Manzo, que, al cierre de esta edición, fue necesario declarar un receso para calmar los ánimos y poder continuar.